

## Tennis



Carreño celebra el pase a semifinales del Abierto de Estados Unidos. EFE

## Objetivo: Londres

Tras convertirse en el primer asturiano en el "top 10", Pablo Carreño tiene la oportunidad de cerrar la campaña entre los ocho mejores del mundo y disputar las finales ATP de la capital inglesa

J. M. MATUTE  
Quien hace un año hubiera apostado por Rafael Nadal (31 años) y Roger Federer (36) como líderes actuales del ranking mundial y dominadores absolutos de la temporada hubiera pegado un auténtico pelotazo. El español sólo jugó, y perdió, dos partidos en 2016 tras el Open USA, en Pekín y Shanghai, y el suizo había renunciado al final de temporada ambos lastrados por las lesiones. Nadal cerraba el año en la novena plaza de la tabla mundial y Federer en la undécima, a más de 9.000 y 10.000 puntos, respectivamente, del escocés Andy Murray. Pero 2017 lo ha cambiado todo, coincidiendo además su "regreso" con los problemas físicos de sus grandes rivales los últimos años: Djokovic, Murray y Wawrinka.

Alternándose como ganadores en los cuatro "mayor" del año (Federer en Australia y Wimbledon, los torneos impares; Nadal en Roland Garros y el US Open, los pares) y de cuatro de los siete Master 1.000 ya disputados esta campaña (Roger en Miami e Indian Wells, los dos primeros del año en superficie dura; Rafa en Montecarlo y Madrid, los iniciales sobre arcilla), el de Manacor y el de Basilea afrontan ahora la recta final de la temporada con la seguridad de saberse ya clasificados para el torneo que despedirá el año reuniendo en Londres a los ocho mejores del ejercicio y en el que podrían también jugarse cerrar la temporada como número

uno del mundo, algo que Nadal ya lo logró en tres ocasiones (2008, 2010 y 2013) y Federer en cinco (2004-2007 y 2009).

Nadal afronta este último tramo del año con una clara ventaja en puntos sobre Federer (9.365 por 7.505) pero el calendario anuncia torneos sobre una superficie que beneficia en teoría al helvético: pista dura en todos ellos y varios, además, bajo techo, como Basilea, París y la misma cita final de Londres. En principio, ambos jugadores tienen anunciada su presencia en los Master 1.000 de Shanghai y París, así como en el ATP 500 de Basilea, aunque no sería nada extraño que recortaran su calendario habida cuenta la carga de partidos que llevan esta temporada: Nadal ha disputado 65 encuentros, con un balance de 56 victorias y 9 derrotas, y 43 el suizo, con 39-4.

Pero antes de volver a la competición Nadal y Federer deben formar equipo en la novedosa Rod Laver Cup que se disputará del 22 al 24 del presente mes en Praga, y en la que liderarán el equipo europeo que capitaneado por el sueco Bjorn Borg y con el alemán Zverev, el croata Cilic, el austríaco Thiem y el checo Berdych en sus filas se enfrentará al equipo del resto del Mundo, en el que John McEnroe contará como jugadores con el argentino Del Potro, los estadounidenses Sock, Querrey e Isner, el australiano Kyrgios y el canadiense Shapovalov.

### Ranking de 2017

	Puntos
R. Nadal (1)	9.365
R. Federer (1)	7.505
A. Zverev	4.220
D. Thiem	3.715
S. Wawrinka (2)	3.150
G. Dimitrov	3.105
M. Cilic	2.995
<b>P. CARREÑO</b>	<b>2.595</b>
N. Djokovic (2)	2.585
S. Querrey	2.435
K. Anderson	2.335
A. Murray (2)	2.290
D. Goffin	2.080
T. Berdych	2.005
R. Bautista	1.915
K. Nishikori (2)	1.885
M. Raonic (2)	1.795



(1) Ya clasificados para Londres  
(2) Lesionados

Si Nadal y Federer ya tienen en el bolsillo el billete a Londres —una de las pocas citas en las que el español aún no ha logrado la victoria, habiendo sido finalista en 2010 y 2013—, lograr la clasi-

ficación para las finales ATP de la capital inglesa es el gran objetivo de Pablo Carreño, quien viene de superar en Nueva York un doble listón en la historia del tenis asturiano: ser el primero en alcanzar las semifinales de un torneo del Grand Slam y en entrar en el "top 10" mundial.

El gijonés ocupa esta semana el décimo puesto del ranking de la ATP (últimos doce meses), pero es el octavo en la clasificación de 2017 con 2.595 puntos. Un octavo puesto que en realidad es el séptimo pues el suizo Stan Wawrinka (quinto) está lesionado y ya ha anunciado que no volverá a jugar en lo que resta de temporada. A favor de Carreño, quien buscará en este tramo final del año revalidar el título logrado en 2016 en Moscú, también juegan las lesiones de otros jugadores de la talla de Djokovic, Murray o Nishikori... pero ello también abre enormemente el abanico de candidatos a lograr una plaza en Londres.

El alemán Zverev (ganador este año de los Masters 1.000 de Roma y Montreal), el búlgaro Dimitrov (ganador en el de Cincinnati), el croata Cilic y el austríaco Thiem parten con una clara ventaja en puntos, pero para hacerse con una de las dos últimas plazas el gijonés deberá hacer frente al empuje del estadounidense Querrey, el sudafricano Anderson, el belga Goffin, el checo Berdych y del castellanense Roberto Bautista, decimoquinto del año pero aún con opciones.

## FÚTBOL

### Debut de Villarreal, Athletic y Real en la Liga Europa

Los equipos españoles disputan hoy la primera jornada de la fase de grupos de la Liga Europa. El Villarreal recibirá en su campo (19.00 horas) al Astana. La Real Sociedad también debutará en Anoeta, frente al Rosenborg noruego (21.05). El Athletic Club tendrá el compromiso más delicado, ya que visitará al Hertha de Berlín en el estadio Olímpico de la capital alemana (21.05 horas).

### Dos partidos de sanción a Marcelo, que renueva con el Madrid hasta 2022

El madridista Marcelo protagonizó ayer una doble noticia. Por la mañana, el comité de competición le castigó con dos partidos de sanción por su expulsión del pasado sábado frente al Levante y horas después el Madrid anunciaba la ampliación del contrato del defensa brasileño hasta el año 2022. A sus 29 años, Marcelo ha jugado 296 partidos de Liga con el Madrid y es el segundo capitán blanco.

### Primera lista de la selección de la Copa Regiones UEFA

Luis Arturo ha ofrecido la primera lista de la selección asturiana de la Copa Regiones UEFA para el amistoso que disputarán ante el Langreo el miércoles 20 en el campo de La Cueva, en Infiesto, con motivo del centenario de la Deportiva Piloñesa. Los convocados son Davo, David González, Iván Fernández, Borja Álvarez y Cárcaba (Marino), Kike Fanjul, Luis Enrique, Piniella, Borja Noval y Fidalgo (Tuilla), Adrián Torre, Álvaro Cuello y Álvaro Cuello (Langreo), Edu Font y Jaime (Covadonga), Aitor y Juan Menéndez (Ceaes), Nuño (L'Entregu) y Saha (Siero). | *Pepe PÉREZ.*

## CICLISMO

### El sábado, marcha solidaria Monte Areo de BTT

La Asociación Deportiva Solidario Monte Areo BTT organiza el sábado la marcha cicloturista del mismo nombre en el entorno de la parroquia de Guimarán (Carreño). El objetivo es destinar la recaudación íntegra, procedente de las inscripciones para la prueba y donaciones, a la lucha contra el cáncer infantil. La Asociación Monte Areo entregará el dinero a la Asociación Galbán y al hospital de Valencia. La marcha, que empezará a las 10 de la mañana, coincide con las fiestas de Guimarán.